

32.—Nombre de cas de certaines maladies transmissibles déclarés par les ministères provinciaux de la Santé, 1947

Maladie	Î.P.-É.	N.-É.	N.-B.	Qué.	Ont.	Man.	Sask.	Alb.	C.-B.	Canada ¹
Varicelle.....	10	1,261	58	7,775	13,189	1,415	1,742	2,877	4,110	32,437
Diphthérie.....	7	75	24	946	235	78	46	105	34	1,550
Dysenterie.....	—	6 ⁵	2	103	97 ⁶	19	—	—	42 ⁶	267
ambienne.....	—	1	2	—	87	12	—	—	—	100
bacillaire.....	—	—	2	103	6	7	—	—	38	154
Encéphalite (infectueuse)	—	—	1	1	5	80	67	4	1	159
Influenza (épidémique)...	36	1,776	—	—	647	157	17	—	3,537	6,170
Rougeole.....	78	2,304	101	5,901	7,146	6,946	2,798	4,853	9,328	39,455
Méningite (méningococ-										
cique).....	1	17	8	38	60	16	16	15	22	193
Oreillons.....	—	951	12	3,096	17,133	1,504	3,644	1,089	4,823	32,252
Poliomyélite (épidémi-										
que).....	2	71	20	144	796	587	277	82	312	2,291
Rubéole ³	—	32	—	816	1,440	39	211	279	273	3,090
Scarlatine.....	15	177	473	2,630	3,281	226	101	237	352	7,492
Tuberculose.....	247	232 ⁷	751	5,407	1,454	1,577	524 ⁸	1,003	2,544	13,739
pulmonaire.....	4	219	751	5,159	4	1,566	415	1,000	2,363	11,473
non pulmonaire.....	4	11	—	248	4	11	98	3	181	552
Fièvre typhoïde et paratyphoïde.....	—	13	30	394	101	9	21	26	103	697
Fièvre ondulante.....	—	2	—	175	103	7	5	40	51	383
Maladies vénériennes.....	182	1,371	952	9,825	8,147	2,533	1,750	2,729	5,987	33,476
Syphilis.....	66	553	303	3,998	3,283	608	469	472	1,775	11,527
Gonorrhée.....	116	816	649	5,820	4,864	1,925	1,278	2,257	4,039	21,764
Autres.....	—	2	—	7	—	—	3	—	173	185
Coqueluche.....	—	194	112	1,898	4,092	1,244	243	960	1,581	10,324

¹ Sauf les territoires. ² Déclaration non obligatoire au Nouveau-Brunswick. ³ Déclaration non obligatoire au Nouveau-Brunswick et au Manitoba. ⁴ Distinction n'est pas faite du type. ⁵ Comprend cinq cas dont le type n'est pas indiqué. ⁶ Comprend quatre cas dont le type n'est pas indiqué. ⁷ Comprend deux cas dont le type n'est pas indiqué. ⁸ Comprend onze cas dont le type n'est pas indiqué.

Section 6.—Accroissement naturel

De 1926 à 1930, le taux d'accroissement naturel au Canada était de 13 par 1,000 habitants. En 1937, il est tombé à 9.7. En partie à cause de la dépression, la natalité a baissé plus que la mortalité. Depuis lors, le taux s'est élevé à 12.6 en 1940-1942, 14.5 en 1945, 17.5 en 1946 et 19.2 en 1947.

Le taux d'accroissement naturel des provinces suit en général celui de l'ensemble du Canada. Au début, la Saskatchewan et le Québec avaient les taux les plus élevés. Les taux élevés des provinces des Prairies tenaient en partie à leur population relativement plus jeune et à la mortalité partant très basse. Dans le Québec, au contraire, la mortalité, élevée de 1926 à 1930, diminue sans cesse depuis. Le Nouveau-Brunswick en 1947 a le taux d'accroissement naturel le plus élevé au Canada.

Le tableau 33 donne l'accroissement naturel et le taux d'accroissement selon le sexe, au Canada et par province. Dans la plupart des cas, le taux des femmes est plus élevé que celui des hommes. Cela est dû surtout aux taux de décès des hommes généralement plus élevés que celui des femmes. Ensuite, dans les provinces de l'Ouest, la proportion d'hommes par rapport aux femmes dans la population, sur laquelle repose le taux des naissances, est relativement supérieure à la proportion des naissances de garçons par rapport aux naissances de filles, ce qui explique une natalité moindre dans le cas des hommes que dans le cas des femmes.